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□记者 宋锋辉

日前，由市金融办举办的洛阳市农业
文化旅游产业融资路演对接会在洛阳市会
议中心举行。新大农业、春华秋实、丰华玫
瑰、洛建农业、绿尔农业、民正农牧、众芳牡
丹、驿通九州、八里堂、白云山等企业进行
了路演，接受了专家机构的询问。

企业融资路演，是市金融办服务企业
融资的一大创新举措，自4月举办以来，受
到了企业和广大投资机构的广泛关注和好
评。此次农业文化旅游的专题路演，既是
对企业融资路演的常态化延续，也是我市
特色产业与资本对接的一次大胆尝试。当
天路演的企业，虽然规模都不算大，但各具
特色，受到了机构投资者的关注，机构投资
者纷纷就洛阳企业的主营业务、未来规划、
融资用途、盈利模式等与洛阳企业进行了
深入的沟通。

文化产业，是21世纪最具发展前途的
“朝阳产业”，也是“未来取向产业”。大力
发展文化产业已经成为世界性产业发展的
一大趋势。洛阳作为华夏文明的发祥地，
先后有夏、商、西周等13个王朝在此建都，
有5000多年文明史，文化底蕴深厚。洛阳
还是钟灵毓秀的山水之城。洛阳“三山环
抱，四水中流”，具有得天独厚的地理优势，
风光旖旎，自然条件优越，是一个十分宜居
的山水城市。洛阳拥有许多景区，是全国
景区数量最多的地级市。

近年，洛阳文化旅游潜力不断被挖掘，
一批优秀的文化旅游企业不断成长壮大。

洛阳“五山四岭一分川”的地貌决定了
其农业基础相对薄弱。近年，经过大力调整
结构，发展特色农业，洛阳将粮食生产的劣
势转变成了发展特色高效农业得天独厚的
优势，逐步把“短腿”变成了“长腿”，把“短板”
变成了“跳板”。依山傍水的洛阳依托生态
优势，大力发展特色、生态观光农业，农业产
业发展渐入佳境。

随着这些企业的不断发展，“成长的烦
恼”也随之而来。在初创期，企业主要依靠
自主投资，但投入大、回收慢的行业特点，
决定了这种投资方式难以为继。在外源性
融资方面，由于农业文化旅游企业多属于
轻资产企业，很难得到传统金融机构的支
持和眷顾，融资难、融资贵成为行业发展的

“堵点”、企业干事创业的“痛点”。
不仅如此，每年大量投资机构纷至

沓来，寻找投资机会。资本市场作为配
置资源的高效平台，可以为企业提供处
于全生命周期的资金支持，通过路演活
动，架起了融资需求方和供给方沟通对
接的桥梁，使资源得以高效配置，有利于
解决企业“成长的烦恼”，更有利于借助
资本力量释放“大众创业，万众创新”的
巨大潜能。

另外，86家金融机构及100多家企业
参加了路演活动。

洛阳市农业文化旅游产业
融资路演对接会日前举行

实现资本对接
解决企业“成长的烦恼”

“7万亿元”只是“理论数值”

10月10日，央行在前期山东、广东开展信贷资产
质押再贷款试点形成可复制经验的基础上，决定在上
海、天津、辽宁、江苏、湖北、四川、陕西、北京、重庆等9
省（市）推广试点。

此消息一出，有传言称此举将导致“7万亿元”
资金被投放到市场上，在此消息的刺激下，股市在
上周一和上周二两个交易日连续大涨。10 月 12
日，沪指高开高走，收盘大涨 3.27%报 3287.66 点，
创一个半月以来新高。同时，沪深两市成交额也
突破9000亿元。10月 13日，大盘大幅低开后震荡
走高，尾盘收报3293.23 点，日间上涨5.57点，涨幅
为0.17%。

10月 14日，央行否认了“7万亿元”和“中国版
QE”（量化宽松）的传闻。央行研究局首席经济学家马
骏针对日前央行宣布扩大信贷资产质押再贷款试点合
格质押品选择范围一事的影响表示，此次央行扩大信
贷资产质押再贷款试点范围，增加合格质押品的选择
范围，对银行体系流动性总量不会造成明显影响，也绝
非“中国版QE”。

原来，所谓的“7万亿元”只是有人根据货币基础
乘数等计算出来的“理论数值”。齐鲁证券投资顾问陈
聪说，此次信贷资产质押再贷款其实是央行扩宽了货
币投放渠道，这就好像是央行开了一扇门，商业银行等
金融机构可以以其信贷资产质押再贷款，但是金融机
构不一定来贷款。是否进行信贷资产再贷款，金融机
构有其自身的考虑。而且，此次只是扩大试点范围，影
响有限。

信贷资产抵押再贷款与2008年的“4万亿元”是
完全不同的，“4万亿元”是直接投放的流动性，而信贷
资产抵押再贷款只是开通了一个渠道，能不能释放流
动性，能释放多少，都需要时间来观察和验证。

存在滞后性，不宜盲目追高

2008年，经济下滑，股市下跌。沪指从2007年10
月创造的最高6124点一路下跌，不到一年时间，最低
跌至1664点，跌幅超过70%。股民深受熊市之害。今
年，经济下行压力增大，股指也遭遇了前所未有的短时
内的大幅下跌。从6月中旬到8月，沪指从5000点以
上跌到3000点以下，很多个股都接连下跌，跌幅多在

50%以上。股民损失惨重。
在这种情况下，股民非常期望有流动性来救市。

毕竟，对于股市来说，增加流动性，是最为直接和有效
的。虽然信贷资产质押再贷款的确能释放一定的流动
性，但在专业人士看来，即使在2008年，流动性的释放
对股市的推动作用也是滞后的。

2008年11月10日，国务院公布了十项总计4万
亿元拉动内需的措施。消息公布当日，沪指大涨
7.27%，经过第二日的小幅调整后，接连大涨，至2008
年11月17日，沪指突破2000点。此时，沪指到了60
日均线的附近，并开始震荡调整。一直到2009年1
月，沪指才再次上攻。从消息公布到指数真正启动，经
历了约2个月的时间。

陈聪说，此次并非直接投资“7万亿元”，因此市场
反应可能并不像2008年时那样强烈。股民不宜盲目
追高。

立足长远，未来几年或将步步高

虽然“中国版QE”和“7万亿元”等说法被否认了，
但我们没有必要过度悲观。国际金融理财师、建设银
行洛阳私人银行客户经理关虹表示，从刚公布的CPI
来看，9月的CPI同比增幅只有1.6%，低于8月的增幅，
也低于市场预期。因此，今年央行仍可能继续降息或
降准。再加上信贷资产质押再贷款试点范围的扩大，
货币宽松的趋势是明确的，货币政策宽松对股市形成
利好，有利于股市在未来走强。

陈聪也对未来的市场持乐观态度。他说，虽然短
期内股指可能反复，但是随着流动性的释放，以及国家
经济改革、国企改革等的推进，经济下行趋势终将得到
缓和，并转而走好。因此，股市也有可能从由流动性推
动逐渐转变为由经济推动，但这个过程是缓慢而有反
复性的。

从2009年到2014年，A股虽然走势不好，但每年
都有一两波反弹行情，其整个重心逐步降低。对于未
来，陈聪认为，A股的走势可能正好与这期间的走势相
反，A股每年会有调整，也有投资的机会，但其重心会
逐步上升，即走出步步高的行情。

昨日雄风难重现
指数或仍步步高

□记者 宋锋辉

日前，央行宣布扩大信贷
资产质押再贷款试点范围。虽
然“7万亿元”很快被证实是“理
论数值”，但货币投放渠道扩
宽，货币宽松持续进行，流动性
的释放将有利于股市走好。那
么，A股是否会迎来2008年至
2009年的指数翻倍行情呢？


